

# Population et démographie

21 septembre 2012

Une publication de *Montréal en statistiques*  
Direction du développement économique et urbain  
Service de la mise en valeur du territoire

## Près de 300 000 familles avec enfants recensées sur l'île de Montréal en 2011

### Les familles avec enfants comptent pour près de 63 % des familles montréalaises

En 2011 on dénombrait un peu plus de 475 000 familles à Montréal, dont 200 305 couples avec enfants et un peu plus de 98 000 familles monoparentales. Ensemble, ils comptent pour 62,5 % des familles montréalaises.

Parmi les 274 230 couples mariés résidant à Montréal, on retrouve 113 985 couples sans enfants à la maison (41,6 %) et 160 240 avec enfants (58,4 %). Dans l'ensemble des couples vivant en union libre, 62 755 sont sans enfants à la maison (61 %) tandis que 40 065 en ont (39 %).

Les familles monoparentales comptent pour près de 33 % des familles avec enfants recensées à Montréal.

### Structure des familles de recensement, agglomération de Montréal, 2011

Nombre total de familles 475 095							
Familles avec conjoints 377 050				Familles monoparentales 98 050			
Couples mariés 274 230		Couples en union libre 102 820		Parent de sexe féminin 80 150		Parent de sexe masculin 17 900	
Sans enfants à la maison 113 985	Avec enfants à la maison 160 240	Sans enfants à la maison 62 755	Avec enfants à la maison 40 065	Sans enfants à la maison -	Avec enfants à la maison 80 150	Sans enfants à la maison -	Avec enfants à la maison 17 900
	1 enfant 62 080		1 enfant 20 100		1 enfant 49 785		1 enfant 12 445
	2 enfants 66 390		2 enfants 15 105		2 enfants 21 925		2 enfants 4 275
	3 enfants ou + 31 775		3 enfants ou + 4 855		3 enfants ou + 8 435		3 enfants ou + 1 175

Source : Statistique Canada, Recensement de la population 2011.

### Les deux-tiers des familles monoparentales n'ont qu'un seul enfant

On retrouve davantage de familles avec conjoints, et particulièrement de couples mariés, comptant plus d'un enfant à la maison. Ainsi, près de 20 % des couples mariés ayant des enfants à la maison ont trois enfants ou plus, 41 % en ont deux et 39 % n'en ont qu'un. Dans l'ensemble des couples en union libre ayant des enfants à la maison ces proportions s'élèvent respectivement à 12 %, 38 % et 50 %.

D'autre part, la majorité des familles monoparentales (64 %) ne compte qu'un seul enfant. Les familles monoparentales de trois enfants ou plus représentent 10 % des familles monoparentales recensées à Montréal.

Les familles de trois enfants ou plus comptent pour 10 % de l'ensemble des familles montréalaises.